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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИСОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

СОБЫТИЕ

НОВОСТИ
Ремонт автомобильной доро�

ги М�5 стартовал ещё в 1998 году,
но из�за недостаточного финан�
сирования работы по реконст�
рукции проводились низкими
темпами. Лишь в 2005 году нача�
лась активная реконструкция до�
роги на участке Миасс�Челя�
бинск. За это время отремонти�
рован отрезок дороги протяжён�
ностью 15,38 километра. Общий
объём финансирования составил
более одного миллиарда рублей.

10 октября новый участок до�
роги был открыт. По мнению спе�
циалистов, он соответствует
всем международным стандар�
там. В работе использовались
самые качественные и надёжные
материалы: применялась специ�
альная геосетка, разметка вы�
полнена химическим двухкомпо�
нентным пластиком.

Как заметил генеральный ди�
ректор ООО ЧелСИ, депутат
фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челя�
бинской области Юрий Карлика�
нов, работать на этом участке до�
роги было довольно тяжело. Тем
не менее, благодаря реконструк�
ции, этому отрезку трассы М�5
присвоена высокая категория 1б,
исключающая выезд на полосу
встречного движения. Ширина
четырёхполосной проезжей час�
ти составляет 15 метров. На но�
вом участке дороги построен
один мост, один путепровод,
смонтировано 21,5 километра
барьерного ограждения, уста�
новлено 210 дорожных знаков,
850 сигнальных столбиков со
световозвращающими элемен�
тами. Сегодня дорога соответ�
ствует всем нормативным требо�
ваниям.

Как заметил губернатор Челя�
бинской области Пётр Сумин на
Южном Урале 127 километров
дорог первой категории, осталь�
ные — третьей категории. После
реконструкции всему участку фе�

«Т«Т«Трасса смерти»расса смерти»
стала короче
Федеральная трасса М�5 — главная транспортная
артерия Челябинской области. Её протяжённость
322 километра. Участок федеральной трассы, про�
ходящий по территории Южного Урала, — один из
самых сложных из�за природных условий, горных
перевалов и высокой интенсивности движения. Тра�
гические автокатострофы здесь — не редкость. Не
случайно водители прозвали М�5 «трассой смерти».

деральной трассы М�5 будет
присвоена первая категории.

Также Пётр Иванович напом�
нил, что в июле этого года пред�
седатель правительства Влади�
мир Владимирович Путин подпи�
сал Федеральную целевую про�
грамму по ремонту и реконструк�
ции дорог, рассчитанную до 2015
года. В рамках её реализации на
ремонт дорог в Челябинской об�
ласти решено выделить 38 мил�
лиардов рублей, которые пойдут
на реконструкцию трассы М�5.

По словам секретаря Челя�
бинского регионального отделе�
ния партии «Единая Россия»,
председателя Законодательного
Собрания Челябинской области

Владимира Мякуша, во многом
начатый ремонт дорог — это зас�
луга партии «Единая Россия», ко�
торая стала реализатором оче�
редного проекта по строитель�
ству федеральных и региональ�
ных дорог общего назначения.

� Два года назад партия «Еди�
ная Россия» вышла с инициати�
вой по реконструкции дорожно�
го полотна по всей стране, бла�
годаря этому из средств феде�
рального бюджета стали выде�
ляться финансовые средства для
реконструкции дорожных магис�
тралей, такого уровня, как трас�
са М�5, – отметил Владимир Вик�
торович. – Напомню, что о пло�
хом качестве федеральной доро�

ги М�5 «Урал» говорят давно. Вни�
мание к этой проблеме привлека�
ло не только Челябинское регио�
нальное отделения партии «Еди�
ная Россия», но и её молодёжное
крыло – «Молодая гвардия». Се�
годня я, как лидер Челябинского
регионального отделения партии
«Единая Россия», удовлетворён
тем, что проект партии воплоща�
ется в жизнь. Это только старт,
начало большой работы, но, уве�
рен, трасса М�5 и дальше будет
реконструироваться усиленными
темпами. Помимо этого, в 2009
году по инициативе партии «Еди�
ная Россия» будут выделены фи�
нансовые средства на ремонт и
реконструкцию дорог муници�
пального значения. В областном
бюджете на эти цели также пре�
дусмотрено пять�семь миллиар�
дов рублей, очередной миллиард
будет выделен и на дороги обла�
стного центра.

В настоящий момент разраба�
тывается проект реконструкции
дороги М�5 на участке в направ�
лении Уфы, протяжённостью де�
вять километров. В начале следу�
ющего года будет готова необхо�
димая проектно�сметная доку�
ментация и начаты работы. Сда�
ча очередного отрезка трассы
планируется к 2011 году.

Стоит отметить, что реконст�
рукция дороги будет вестись од�
новременно в двух направлениях:
со стороны Челябинска и со сто�
роны Башкирии. Ремонт дороги
от границы с Башкирией начнёт�
ся уже в следующем году. Строи�
телям предстоит пройти один из
самых тяжёлых участков феде�
ральной трассы М�5 — перевал
через горный хребет Уреньга в
районе Аши и Сима. Именно в
этом месте каждую зиму образу�
ются многокилометровые пробки
из�за высокой напряжённости
движения и снежных заносов, а
реконструкция позволит сделать
дорогу максимально безопасной.

В целом же, участок трассы до
Златоуста планируется отремон�
тировать до 2015 года. Закончить
ремонтные работы всей трассы
М�5 «Урал» предполагается до
2018 года.

Ирина ЯББАРОВА

Начался объезд с посещения
строительной площадки детского
конноспортивного центра. Он
расположится на территории Со�
сновского района, недалеко от
посёлка Кременкуль. Можно ска�
зать, что будущий конноспортив�
ный комплекс строится с учётом
опыта лучших конных школ не
только России, но и европейских
стран. Например, стены комплек�
са будут полностью построены из
кирпича, что отвечает междуна�

На фундаменте здоровьяНа фундаменте здоровьяНа фундаменте здоровьяНа фундаменте здоровья

Строительство важных социальных объектов
областного и федерального значения идёт в Че�
лябинске полным ходом и скоро успешно за�
вершится. В этом недавно убедились первые

лица области – губернатор Пётр Сумин и пред�
седатель Законодательного Собрания Челя�
бинской области, лидер фракции «Единая Рос�
сия» Владимир Мякуш.

родным стандартам, исключаю�
щим искусственные строитель�
ные материалы. Из восьми тысяч
квадратных метров кирпичной
кладки уже уложено пять с поло�
виной тысяч. Кроме того, при
строительстве применяется тех�
нология, используемая в строи�
тельстве Ледовых дворцов. В ча�
стности, используются железные
леса, что существенно облегчает
возведение стен. В начале следу�
ющего года планируется уже пол�

ностью возвести крытый манеж,
конюшни и хозяйственно�быто�
вые постройки. Кстати, крытый
манеж будет самым большим в
России – 40х100 метров. Весь
комплекс предполагается ввести
в эксплуатацию во втором квар�
тале будущего года.

Одновременно в конной шко�
ле смогут заниматься до 200 ре�
бят. Опытные тренеры будут обу�
чать детей конкуру и выездке, на�
учат правильно общаться с ло�

шадьми. В программе школы пре�
дусмотрены занятия для детей с
тяжёлыми нарушениями опорно�
двигательного аппарата на реаби�
литационных курсах иппотерапии.
В крытом манеже будут прово�
диться крупные областные, обще�
российские и международные со�
ревнования, а спортсмены�про�
фессионалы получат возмож�
ность тренироваться круглый год,
не покидая Челябинской области.

Окончание на стр. 3

Бери пример с «ЕР»!
В областной избирательной комиссии были

подведены окончательные итоги дополнительных
выборов в Законодательное Собрание Челябинс�
кой области. По всем трём округам – Централь�
ному, Горнозаводскому и Коркинскому – явка из�
бирателей превысила 25%. В целом, как отмети�
ла председатель избиркома Ирина Старостина,
выборы состоялись, а такой процент явки избира�
телей был ожидаем. Непредвиденных ситуаций
во время проведения выборов не возникло.

Утверждён бюджет
Правительство Челябинской области утверди�

ло проект бюджета на 2009 – 2011 годы. Проект
бюджета на три года принимается впервые. По
словам министра финансов Челябинской облас�
ти Виктории Голубцовой, это будет способство�
вать стабильности приоритетной бюджетной по�
литики, а также экономии средств за счёт заклю�
чения долгосрочных государственных контрактов.

За три года объём областного бюджета вырастет на
63%, или более чем на 40 миллиардов рублей. В 2009
году бюджет области составит около 85 миллиардов
рублей, в 2010 – почти 95 миллиардов и в 2011 – свыше
107 миллиардов. Причём, с каждым годом будет уси�
ливаться социальная направленность бюджета. К 2011
году доля средств, направляемых на социальную сфе�
ру, вырастет с 43 до 67 миллиардов рублей и составит
около 73% от общего объёма бюджетных средств. Глав�
ным образом эти деньги пойдут на выплату зарплаты
бюджетникам, которая со следующего года будет на�
числяться по новой, отраслевой, системе.

В основе проекта бюджета прогноз социально�эко�
номического развития Челябинской области, который
предполагает рост прибыли предприятий, а соответ�
ственно и налоговых поступлений в бюджет, учитывает
рост стоимости коммунальных услуг, потребительских
цен и заработной платы наёмных работников. Однако
прогноз разрабатывался в условиях стабильно разви�
вающейся экономики, тогда как с каждым месяцем в
связи с мировым экономическим кризисом ситуация
меняется. Поэтому, как отметила Виктория Голубцова,
проводится постоянный мониторинг деятельности
предприятий крупного, среднего и малого бизнеса с
тем, чтобы вносить корректировки в бюджет.

Пётр Сумин отметил большую работу ведомств по
составлению проекта бюджета и поручил в связи с си�
туацией в экономике вести работу по наиболее эффек�
тивному использованию средств и поиску дополни�
тельных источников бюджетных доходов. Поэтому бу�
дут отдельно разработаны комплексы мер по эконо�
мии бюджетных средств и поиску дополнительных ис�
точников пополнения бюджета. Кроме того, особое
внимание губернатор просил обратить на увеличение
производительности труда бюджетников и оптимиза�
ции расходов на содержание бюджетной сферы.

Проект бюджета передан на рассмотрение депута�
тов Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти. Планируется, что в первом чтении документ будет
принят в октябре и во втором�третьем – в ноябре.

С проектом бюджета вы можете ознакомиться на
сайте министерства финансов Челябинской области
minfin74.ru.

В зоне «Маяка»
В Москве состоялось первое заседание рабо�

чей группы, созданной совместно Законодатель�
ным Собранием Челябинской области и Госкорпо�
рацией «Росатом» для разработки нового феде�
рального закона, определяющего статус ряда
природных объектов, расположенных в зоне вли�
яния ФГУП «ПО Маяк».

В совещании приняли участие представители Гос�
корпорации «Росатом», Законодательного Собрания
Челябинской области, министерства по радиационной
и экологической безопасности Челябинской области,
ФГУП «ПО «Маяк», Ростехнадзора РФ, ИБРАЭ РАН и
ряда других организаций.

Срочность и сложность решаемых в разгар «холод�
ной войны» задач не позволили в 1957 году избежать
загрязнения окружающей природной среды радионук�
лидами. Учитывая секретность данной темы, в своё
время было выпущено несколько закрытых постанов�
лений Правительства страны, в которых определялся
статус таких природных объектов, как водные объек�
ты «ПО «Маяк», загрязнённая геологическая среда,
обозначена территория с Восточно�Уральским радио�
активным следом.

В последнее десятилетие постоянно менялось за�
конодательство, регулирующее взаимоотношения с
природной средой и соответствующими ресурсами.
Были приняты такие основополагающие нормативные
документы, как Водный Кодекс, Лесной Кодекс, Зе�
мельный Кодекс. Значительно изменилась и структу�
ра управления атомной отраслью страны, поэтому ра�
нее изданные нормативные акты по многим вопросам
устарели. Настало время привести их в соответствие
с действующим законодательством.

Каждый рассматриваемый природный объект весь�
ма уникален, и поэтому предстоит большая работа по
созданию единого нормативного документа в виде
федерального закона. Закон должен определить пра�
вовой статус объектов, режим охраны, порядок финан�
сирования работ по их реабилитации. На совещании
принято решение разработать проект закона в тече�
ние 6 месяцев, определён порядок работы над зако�
ном и конкретные исполнители.

Антикризисные
предложения

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин
направил президенту РФ Дмитрию Медведеву
ряд предложений по проведению антикризисных
мероприятий.

В обращении губернатора к президенту говорится
о том, что принимаемые руководством страны меры
по стабилизации финансового рынка всесторонне
поддерживаются в регионах и позитивно влияют на
настроение граждан. «Однако проявления мирового
кризиса стали наблюдаться в реальном секторе эко�
номики, о чём можно судить по довольно напряжён�
ной ситуации в производственных отраслях Челябин�
ской области», – отмечает Пётр Сумин.

Правительством области создана антикризисная
рабочая группа, разрабатываются и принимаются ан�
тикризисные мероприятия на региональном уровне.
Рабочую группу возглавил заместитель губернатора
Юрий Клёпов. В ее состав вошли министр экономичес�
кого развития Елена Мурзина, министр промышленно�
сти и природных ресурсов Евгений Тефтелев, первый
заместитель министра строительства, инфраструктуры
и дорожного хозяйства Виктор Тупикин, а также другие
руководители ведомств, главы муниципальных образо�
ваний, руководители предприятий и банков.

Данная работа – консультации с банкирами, биз�
несом, экспертами, изучавшими опыт зарубежных
стран по выводу национальных экономик из кризиса,
диктуют необходимость принятия мер на федераль�
ном уровне за счёт увеличения государственных рас�
ходов, направленных в условиях нестабильности вне�
шних рынков на ускоренное развитие внутреннего
рынка и повышение внутреннего спроса.

Продолжение на стр. 2

В Центральном избирательном округе № 28, набрав
65,21% голосов, победил Александр Шестаков. В Гор�
нозаводском округе № 2 лидером голосования стал
Александр Ермак. Он набрал 59,52% голосов. А в Кор�
кинском избирательном округе победу одержал Виктор
Лосев, за него проголосовало 62,14% избирателей. Все
победители – кандидаты от партии «Единая Россия».

Кроме того, 12 октября прошли и выборы в органы
местного самоуправления в Ашинском муниципаль�
ном районе и посёлке Новый Кременкуль Сосновско�
го района, а также выборы глав сельских поселений.
Главой Великопетровского сельского поселения Кар�
талинского района был избран Алексей Петров, Балан�
динского сельского поселения Красноармейского
района – Виктор Филатов, Озёрного сельского посе�
ления Красноармейского района – Виктор Пушкарёв,
Русско�Теченского сельского поселения Красноар�
мейского района – Татьяна Граханова, Березинского
сельского поселения Чесменского района – Турсун
Альмухаметов и Углинского сельского поселения Чес�
менского района – Тамара Сычёва.

Везде победу одержали кандидаты, выдвинутые
партией «Единая Россия».  Люди голосуют за реаль�
ные дела, за реальные перспективы.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
прололжение темы на стр. 2

Овощи к столу!
В Челябинской области  завершена уборка кар�

тофеля, получено 90 тысяч тонн. Картофель зало�
жен в хранилища, реализация его уже началась и
будет продолжаться всю предстоящую зиму. Ово�
щи убраны на 93,7% посевной площади. Законче�
ны работы по закладке на хранение лука�репки,
морковь убрана на 86,6%, свёкла – на 85,5%. Сей�
час идёт уборка капусты, убрано 56%.

В целом по области сельхозорганизации убрали
24,2 тыс. тонн овощей. Получено более 6 тыс. тонн
лука, более 5 тыс. тонн свеклы, около 7 тыс. тонн мор�
кови, столько же капусты. По завершении уборки хо�
зяйства будут массово продавать свою продукцию в
Челябинске и других городах Южного Урала.

– Уборка картофеля и овощей в текущем году про�
ходит в сложных погодных условиях, – рассказывает
главный специалист областного министерства сельс�
кого хозяйства Лидия Смирнова. – Сейчас практичес�
ки во всех наших предприятиях сельхозкультуры уби�
рают механизированным способом, а это значит, что
когда начинается дождь, техника останавливается.

Сегодня уже можно назвать лидеров по урожайно�
сти картофеля – это агрофирма «Ильинка», где с каж�
дого гектара получено 246 центнеров «второго хлеба»,
Южно�Уральский НИИ плодоовощеводства и картофе�
леводства – 234 ц/га, ОАО СХП «Красноармейское» –
232 ц/га, «Митрофановское» – 220 ц/га, «Совхоз Каш�
так» – 210 ц/га – кстати, это хозяйство пока единствен�
ное полностью завершило уборку картофеля. Также
высокая урожайность в «Совхозе Акбашевском» – 200
центнеров с гектара.

Юрий СИМОНОВ
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ВЫБОРЫНОВОСТИ

ЧИСТАЯ ВОДА

Не дожидаясь пока правительство
примет областную целевую программу,
Озёрск самостоятельно решил пробле�
му качественного водоснабжения. Уже
больше года озерчане получают воду
превосходного качества, потому что их
станция водоподготовки оснащена обо�
рудованием, позволяющим максималь�
но очищать и обеззараживать воду из
природных резервуаров. Аналогичных
станций водоподготовки с такой произ�
водительностью нет ни на Южном Ура�
ле, ни в целом по стране. Опровергая
поговорку, что на вкус и на цвет товари�
ща нет, озерчане сходятся во мнении,
что вода за последний год стала значи�
тельно прозрачнейи приятней на вкус и
запах.

Кстати, в один из рабочих визитов в
Озёрск первый заместитель председа�
теля Законодательного Собрания Челя�
бинской области Евгений Редин и чле�
ны Южно�Уральской торгово�промыш�
ленной палаты испили сырой водицы
непосредственно со станции. Остались
довольны.

� Водонасосная станция готовит
практически ключевую воду, – говорит
директор муниципального унитарного
многоотраслевого предприятия комму�
нального хозяйства Михаил Каюрин. –
Сравните, старые фильтры, использую�
щие кварцевый песок, «выдавали» воду
с такими качественными показателями:
мутность – 0,77 мм/л, цветность – 11
градусов, перманганатная окисляе�
мость с коэффициентом 5,48, содержа�
ние железа – 0,12 мг/л.

Новые установки мембранной ульт�
рафильтрации позволяют достичь более
высоких показателей: мутность – 0,1 мм/
л, цветность – 8 градусов, перманганат�
ная окисляемость – коэффициент 3,86,

Сколько стоит здоровье
Областная целевая программа «Чистая вода» станет для многих
муниципальных районов спасением в прямом смысле слова.
В очередь за водой становятся города, деревни и сёла.

содержание железа – 0,06 мг/л.
Как городу удалось решить пробле�

му качественной питьевой воды?
� К чистой воде шли не один год. Ещё

в 2002 году вопрос реконструкции стан�
ции водоподготовки обсуждался на го�
родском уровне. Дело сдвинулось с
мёртвой точки, когда состояние очист�
ных фильтров стало критичным.

К 2004 году прежняя станция водо�
подготовки не позволяла в должной
мере фильтровать воду: не было ни фи�
зической, ни технической возможности
делать перегрузку кварцевого песка в
старых фильтрах. Мелкие фракции пес�
ка вымывались, оставались крупные, не
способные добиваться «тонкой» очист�

ки. Летом, когда водохранилище зацве�
ло, засорив фильтры илистой плёнкой,
сотрудникам пришлось остановить на�
сосную станцию. Город остался на вре�
мя без воды, а рабочие всю ночь делали
перегрузку фильтров.

МУМПКХ столкнулось с проблемой:
реконструировать резервное здание по
классической схеме, либо построить
совершенно новую станцию. Одновре�
менно предприятие участвовало во все�
российском конкурсе «Золотой запас
отечества XXI века» и обратило внима�
ние многих зарубежных инвесторов. По�
ступил ряд предложений от компаний�
производителей мембранных установок
очистки воды. Рассмотрели несколько
видов и остановились на предложении
немецкой фирмы – оборудовании ульт�
рафильтрации PALL ARIA 3 AP 6, исполь�
зующего поло�волоконные мембраны

(microza). Причин, определивших выбор,
несколько: оптимальное сочетание цены
и качества, компактность и простота
монтажа установки.

Что касается срока службы, то пока
производители дают гарантию на 15 лет,
лишь потому, что на рынке подобные ус�
тановки работают в среднем не больше
этого срока. Но согласно заключению
специалистов, станция будет служить
городу не менее 30 лет.

Ещё один немаловажный аспект —
это простота обслуживания установки.
Система полностью автоматизирована и
компьютеризирована. За функциониро�
ванием всей станции наблюдает один
дежурный оператор, который раз в сме�
ну проверяет показания компьютера.
Станция работает с 13 июля 2007 года.
За это время нареканий в её адрес не
было. С введением новой станции про�
изводительность очистки воды увеличи�
лась на 25%.

Качество воды улучшилось практи�
чески вдвое, а вместе с ним улучшилось
здоровье людей. Не стоит лишний раз
напоминать, что человек на 80% состо�
ит из воды, и поэтому от её качества за�
висит состояние живого организма.

Сколько же стоит здоровье озерчан?
� Стоимость новой станции водопод�

готовки – 150 миллионов рублей. На
приобретение установки предприятие
взяло в банке кредит. Проект получил
одобрение главы города и местного Со�
вета депутатов. Предполагалось, что
МУМПКХ в качестве субсидий получит
средства из бюджетов города, области
и Федеральной казны. Но из�за разно�
гласий Озёрского Совета депутатов с
городской властью деньги из федераль�
ного и местного бюджета не поступали.
Единственный, кто выполнил обещание
– это правительство области, выделив
десять миллионов рублей.

Планировалось, что со временем
можно будет провести следующий этап
реконструкции наружных сетей, опять
же с применением новых технологий. Но
теперь от задумки придётся отказаться
надолго, пока кредит не будет погашен.

Ирина АДЛЕР

� Александр Леонидович, для Вас
это первые выборы в представитель�
ные органы власти. Насколько слож�
но они дались с эмоциональной сто�
роны?

� Да, подобные выборы действитель�
но первые, эта кампания во многом была
для меня новой. Достаточно большой
округ – почти 90 тысяч избирателей, по�
этому всё проходило не так легко, как мы
думали сначала. Тем не менее, мы спра�
вились.

В целом, по организации кампания
прошла нормально. Было достаточно
большое число сторонников, все они
нам помогли. Случались и попытки про�
вокаций со стороны конкурентов, но это
всё мелко. Главное – простые люди, из�
биратели смогли во всём разобраться.

� Что помогло победить?
� Каждый участник «гонки» безуслов�

но надеется на успех, ориентируется на
определённый сектр своего электората.
Могу сказать, что тот процент, который
я набрал – это результат авторитета

Люди во всём прекрасно разобрались
На прошлой неделе завершились довыборы в Законодательное
Собрание Челябинской области. Напомним, во всех трёх
избирательных округах победу одержали единороссы: Виктор
Лосев в Коркинском избирательном округе, Александр Ермак
в Горнозаводском, и Александр Шестаков – в Центральном. На
следующий же день после выборов один из победителей –
ректор ЮУрГУ Александр Шестаков –  побеседовал с нашим
корреспондентом.

ЮУрГУ, южноуральской науки в целом.
Наш госуниверситет – огромный обра�
зовательно�научный холдинг, который
связан с большим количеством людей.
Университет существует почти 60 лет, и
он дал качественное образование ог�
ромному числу южноуральцев. С ЮУрГУ
связаны лучшие воспоминания людей,
их успехи. Горожане позитивно отнес�
лись ко мне, и это во многом заслуга ра�
боты вуза.

Конечно, не последнюю роль сыграл
авторитет партии «Единая Россия», выд�
винувшей и поддерживающей мою кан�
дидатуру. Замечу, что не только в моём
округе, но и на других избирательных
площадках единороссы победили не
случайно, а благодаря выверенной про�
грамме, основанной не на популистских
обещаниях, а на конкретном видении
проблем и способов их решения. Изби�
ратели это оценили.

� С чего планируете начать свою
работу в ЗСО?

� Во время встреч с избирателями у

� Безусловно. Выиграет не только
университет, но и всё образование в Че�
лябинской области. Я представляю не
только ЮУрГУ, но и другие образова�
тельные учреждения – мы работаем по
одному принципу, и у нас общие пробле�
мы. Я буду поддерживать и вузы, и тех�
никумы, и общеобразовательные учреж�
дения. Будем развивать всю систему
образования нашей области.

Интервью вела
Екатерина ПАЛАГНЮК

Что послужило залогом безоговороч�
ной победы Виктора Лосева?

� Я всегда в последние годы голосую
за Путина и «Единую Россию», – честно
призналась пенсионерка Любовь Стар�
цева, голосующая на участке №1552 в
Доме школьника Первомайского город�
ского поселения.

� Он молодой, энергичный и добив�
шийся успеха, – это мнение проголосо�
вавших на том же участке супругов Еле�
ны и Виктора Попковых, а также их пле�
мянницы Ольги Малькиной.

� Мне нравятся наши молодые ребя�
та Путин, Медведев, – считает Валенти�
на Лобастова. – Вот такие способны вер�

нуть нам уверенность в жизни. Виктор
Лосев – из этого ряда.

«Народ аполитичен», – это мнение
было разбито в пух и прах избирателя�
ми Коркинского округа №12. Явка ока�
залась очень солидной – под 35 процен�
тов: 23241 избиратель пришел к урнам
(общее число избирателей, внесённых в
список – 78552).

� Выборы запомнились доброжела�
тельной обстановкой и отсутствием
грязных технологий, – говорит предсе�
датель участковой избирательной ко�
миссии Любовь Богданова, директор
Дома школьника поселка Первомайско�
го. – А победил тот, кто не погнушался

Лосев: то, что надо!
На старт предвыборной гонки за право стать депутатом
Законодательного Собрания Челябинской области в
Коркинском избирательном округе №12 вышло пять
претендентов. Традиционно: коммунисты, жириновцы,
«Справедливая Россия». Четвёртым по списку шёл директор
Уральского машиностроительного завода Виктор Лосев,
кандидат от «Единой России». Пятым был его заместитель и
соратник Дмитрий Жданов.

лично встретиться с избирателями.
Действительно, штабу Лосева в ка�

кой�то мере повезло. Лосев провел око�
ло 300 встреч с электоратом, собрал
свыше семи тысяч наказов и заслужен�
но победил. В спорте это называется, «в
одни ворота». Кандидат «Справедливой
России» Олег Кирш, имевший един�
ственный плюс за плечами – родился в
Коркино, – действовал «по методу Гар�
тунга», обещая повышение пенсий на 15
процентов. Но оказалось, что такая
«приманка» не работает. С мнением, что
избиратель готов клюнуть на любую на�
живку, видимо придётся расстаться.

Победителем стал Виктор Лосев, на�
бравший 17125 голосов. Кирш отстал
очень сильно – 4378, третьей финиши�
ровала Галина Ильина из КПРФ – 3798.

� Очень рад, что в округе победил
Виктор Лосев, – сказал по телефону де�
путат Госдумы Дмитрий Вяткин, чья ра�
бота в этом округе запомнилась многим.
Вяткин, кстати, напрямую поддержал
Лосева, и его выбор оказался безоши�
бочным.

Первым поздравил Лосева предсе�
датель ЗСО Владимир Мякуш:

� Все три наших кандидата от «Единой
России» уверенно шагнули в Заксобра�

ние. Это Александр Ермак из Златоуста
и ректрор ЮУрГУ Александр Шестаков.
Везде победы убедительные, с большим
отрывом от ближайших претендентов. На
ближайшем заседании Законодательно�
го Собрания они уже будут работать, во�
льются в самую многочисленную фрак�
цию – «Единая Россия».

Юрий СЕЙИДОВ

нас было очень много наказов – несколь�
ко сотен. Мы хотим систематизировать
их и создать команду, которая постара�
лась бы максимально исполнить
просьбы горожан.  Проблемы у челябин�
цев самые разные – от вопросов в сфе�
ре ЖКХ до необходимости открытия
библиотек. Также считаю необходимым
создание в Заксобрании профильного
комитета по науке и образованию.

� Выиграет ли университет от
того, что ректор стал депутатом?

Из Года семьи – в Год молодёжи
Мероприятия, посвящённые грядущему Году молодёжи обсудил на за�

седании совет Молодёжного регионального собрания депутатов Челябин�
ской области.

Полным ходом идёт подготовка к будущему заседанию Молодёжного регио�
нального собрания депутатов, которое предварительно назначено на 5 декабря.
В свете новых актуальных проблем уже сформированная повестка претерпела
существенные изменения. Так из неё исключена была информация о ходе под�
готовки к переписи населения на территории Челябинской области, которая со�
стоится в 2010 году в рамках Всероссийской переписи населения, а также круг�
лый стол на тему «Профилактика безнадзорности и правонарушений несовер�
шеннолетних». Вместо переписи депутаты обсудят новую отраслевую систему
оплаты труда для бюджетников, которая вступит в силу с 1 января 2009 года. А
«круглый стол» будет посвящён влиянию экономического кризиса в США на эко�
номику Челябинской области и его последствиям.

Будущий 2009 год был объявлен Годом молодёжи. В связи с этим председа�
тель Молодёжного регионального собрания депутатов, депутат фракции «Еди�
ная Россия» Законодательного Собрания Челябинской области Руслан Гаттаров
выступил с инициативой создать в Челябинской области оргкомитет Года моло�
дёжи, как это уже было сделано на федеральном уровне. В областной комитет
войдут представители Молодёжного регионального собрания депутатов, Обще�
ственной молодёжной палаты при ЗСО, общественных организаций. Кроме того,
он обратился к членам совета с предложением создать оргкомитеты в городах
области. Предложение было встречено согласием. Теперь, пора подумать и о ме�
роприятиях.

� На мой взгляд, Год молодёжи должен стать системообразующим. Молодёжь
и взрослые должны работать вместе. Нужно не только развлекать молодёжь, ус�
траивая праздники, конкурсы и фестивали, но и привлекать её к совместным со
взрослыми проектам, где бы она научилась чему�то важному. С молодёжью нуж�
но не играть, а работать, – сказал Руслан Гаттаров.

Также советом Молодёжного регионального собрания депутатов было при�
нято решение провести тематическое выездное заседание, посвящённое про�
блемам молодёжи. По предварительным данным оно состоится в марте 2009 года
в Магнитогорске.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

Антикризисные предложения
Окончание, начало на стр. 1

В этой связи антикризисная рабочая группа предлагает рассмотреть на фе�
деральном уровне ряд предложений.

Так, предлагается обеспечить государственную поддержку ипотечных про�
грамм с целью недопущения снижения объёмов кредитования и строитель�
ства жилья. В частности, для того чтобы восстановить динамику ипотечного
кредитования, целесообразно ускорить увеличение уставного капитала феде�
рального агентства ипотечного кредитования на сумму не менее 100 млрд.
рублей, а также установить специализированные ипотечные программы для
бюджетников и молодых семей на условиях пониженной ставки кредитования,
заморозить в федеральном агентстве ипотечного кредитования ставку рефи�
нансирования с целью недопущения поднятия банками процентных ставок по
ипотечным кредитам.

Необходимо ускорить реализацию крупных инфраструктурных проектов го�
сударственного значения «Восточная Сибирь – Тихий океан», «Северо�Евро�
пейский газопровод», «Балтийская трубопроводная система», «Урал промыш�
ленный – Урал полярный», развитие ТрансСиба, строительство атомных элек�
тростанций, дорог, инфраструктуры, что повысит спрос на продукцию россий�
ских товаропроизводителей и обеспечит финансовые потоки в экономику.

Предлагается защитить российских товаропроизводителей от отдельных
видов импортных товаров путём поднятия пошлин на поставки металлопрока�
та, труб, цемента из Украины, Китая и Турции для исключения демпинговых
цен и недобросовестной конкуренции и одновременного принятия мер по ре�
гулированию цен на данные товары на внутреннем рынке, чтобы ограничить их
рост. Обеспечить поддержку предприятий оборонно�промышленного комплек�
са путём увеличения объёмов государственного заказа, принять меры по под�
держке сельхозтоваропроизводителей с целью обеспечения продовольствен�
ной безопасности в условиях быстрорастущих цен на мировых рынках через
увеличение кредитных ресурсов на развитие быстроокупаемых отраслей. С
целью поддержки малого бизнеса предлагается выделение квот в государ�
ственных банках для их кредитования.

Немаловажную роль сыграет и повышение внутреннего спроса на продук�
цию отечественных товаропроизводителей в целях предотвращения падения
объёмов производства путём формирования государственного заказа и со�
здания государственного резерва на продукцию, которая может быть исполь�
зована в крупных инфраструктурных проектах, а также на биржевые товары
(цинк, никель, кобальт, молибден, медь), цены на которые сейчас упали и кото�
рые могут быть выгодно проданы при повышении цены.

Также предлагается рассмотреть вопрос покупки акций в уставных капита�
лах стратегических предприятий в условиях резкого падения их котировок.

По мнению губернатора, указанные меры, принятые на федеральном уров�
не, позволят предотвратить резкое снижение объёмов производства предпри�
ятий реального сектора экономики и увольнение работников, а также не допу�
стить череду взаимных неплатежей по принципу «домино».

Данные предложения были также направлены в адрес премьер�министра
РФ Владимира Путина и полномочного представителя президента РФ в Ураль�
ском федеральном округе Петра Латышева.

А у нас – повсюду газ!
В 2008 году темпы газификации Челябинской области увеличились по

сравнению с прошлым годом почти в 2 раза, на сегодняшний день в Челя�
бинской области к «голубому топливу» из 22,4 тысячи запланированных
домов и квартир подключено 11,7 тысячи. Этот показатель превышает
прошлогодний в 1,8 раза.

Газификация является одним из самых значимых направлений в деятель�
ности правительства Челябинской области. Даная программа вносит значи�
тельный вклад в повышение уровня и комфортности жизни южноуральцев. Так,
в 2007 году к газу было подключено 19  600 домовладений. По этому показате�
лю Челябинская область стала лидером среди субъектов Уральского федераль�
ного округа.

Успешно с планом газификации справляются Златоуст, Коркино, Миасс, Пла�
стовский и Чесменский районы. Несмотря на высокие среднеобластные темпы
газификации, главы ряда муниципальных образований уделяют недостаточно
внимания вопросам подключения к газу домов и квартир. Среди отстающих –
Усть�Катав, Октябрьский район, Верхний Уфалей и Челябинск. Так, по данным
министерства строительства, в столице Южного Урала за 9 месяцев подключе�
но только 273 домовладения из 2350 запланированных.

Также продолжается реализации соглашения правительства Челябинской об�
ласти и ОАО «Газпром». В этом году по совместной программе газификации газ
пришёл в три населённых пункта Октябрьского района: здесь уже построен под�
водящий магистральный газопровод протяжённостью 33 километра. Для того,
чтобы «голубое топливо» пришло непосредственно в дома жителей трёх насе�
лённых пунктов – Октябрьского, Горелого и Лебёдок, – из областного бюджета
было дополнительно выделено 76 миллионов рублей.

Кроме того, в Челябинской области продолжает действовать адресная про�
грамма помощи малообеспеченным гражданам в подключении их домов к при�
родному газу. К этой категории отнесены одиноко проживающие пенсионеры,
многодетные и неполные семьи, а также семьи, где есть дети�инвалиды. В этом
году размер помощи увеличен с 15 до 25 тысяч рублей. За 9 месяцев такую
помощь уже получили более 3,5 тысячи человек на общую сумму 83,5 милли�
она рублей.

Подводя итог обсуждению, губернатор Пётр Сумин напомнил главам горо�
дов и районов о том, что на них лежит персональная ответственность за выпол�
нение графика газификации территорий: «Все задачи, которые мы ставили на
этот год, должны быть выполнены».
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Конноспортивная школа — это дале�

ко не всё, что будет построено. Также
планируется создать открытую площад�
ку для конных прогулок, велосипедную
и лыжную трассы, площадку для тенни�
са, прогулочную лесную зону. Одним
словом, это будет большой спортивный
комплекс, где челябинцы смогут отды�
хать целыми семьями. Масштаб строи�
тельства впечатляет: предстоит освоить
территорию в 96 гектаров.

Затем первые лица области побыва�
ли на строительной площадке феде�
рального кардиологического центра.
Возведение объекта ведётся блочно�
модульным способом. Другими слова�
ми, его «коробка» будет формировать�

На фундаменте здоровья
оперировать до 10 тысяч пациентов в
год, а значит, появится возможность по�
могать больным не только со всей Челя�
бинской области, но и из других облас�
тей России. На возведение кардиоцен�
тра из областного бюджета направлен
миллиард рублей, из федерального –
свыше двух миллиардов.

Кроме того, Пётр Сумин и Владимир
Мякуш посетили площадку, где продол�
жается строительство Ледовой арены
«Трактор». Строительство началось в
апреле 2007 года. На сегодняшний день
уже полностью закончен монтаж крыши.
Сейчас идёт облицовка здания и закат�
ка арены под лёд. Дворец будет не толь�
ко спортивным, но и развлекательным
объектом. Помимо занятий зимними

тной площадки. Кроме того, сцена�
трансформер позволит проводить тре�
нировки и соревнования не только по
хоккею, но и по волейболу, баскетболу
и боксу. Стоимость этого более чем
масштабного проекта составляет почти
два миллиарда рублей. Ледовая арена
«Трактор» будет введена в эксплуата�
цию совсем скоро, в декабре этого года.

Завершился объезд посещением
строительной площадки Центра позит�
ронно�эмиссионной томографии (ПЭТ�
центра), который будет располагаться
на территории областного онкологичес�
кого диспансера. На сегодняшний день
уже построены два этажа здания, а со�
всем скоро начнётся монтаж высокотех�
нологичного медицинского оборудова�
ния. В Челябинскую область уже посту�
пили циклотрон Eclipse, радиохимичес�
кий модуль синтеза Explora, ПЭТ/КТ, си�
стема Biograph, которая совмещает по�
зитронно�эмиссионный томограф и 64�
срезовый компьютерный томограф. В
будущим планируется приобрести и
ввести в эксплуатацию ещё два томог�
рафа. Уже сейчас идёт обучение меди�
цинского персонала и инженеров для
работы на этом сложном оборудовании.

ПЭТ�центр планируется ввести в эксп�
луатацию в 2009 году.

По итогам поездки губернатор Челя�
бинской области Пётр Сумин поделил�
ся своими впечатлениями:

� Столько мощных строек в один год
начала область, и они идут без проблем.
Есть все ресурсы – и строители, и мате�
риалы, и средства для того, чтобы закон�
чить в срок. Я думаю, что и Челябинск и
область будут гордиться этими объекта�
ми. Они нужны области, ведь все четыре
объекта направлены на укрепление здо�
ровья южноуральцев. За счёт кардиоло�
гического центра и ПЭТ�центра мы сохра�
ним тысячи и тысячи человеческих жиз�
ней. Конечно же, и кони и хоккей тоже хо�
рошо способствуют укреплению здоро�
вья. Оно должно стоять на первом месте.

Владимир Мякуш, поддержав губер�
натора, отметил, что депутаты фракции
«Единая Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области всегда на
первое место в своей работе ставят со�
циальную важность того или иного ре�
шения. Потому при выделении бюджет�
ных средств на названные социально
ориентированные объекты у парламен�
тариев нет разногласий: то, что выгод�
но жителям области, то, что укрепляет
их здоровье и престиж региона, – все�
гда найдёт полную поддержку депутат�
ского корпуса.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

ся сразу утеплёнными блоками, начи�
нёнными медицинским оборудованием
и необходимыми коммуникациями. Нуж�
ные материалы уже прибыли на Южный
Урал. Возведение основной «коробки»
здания начнётся уже в ноябре нынешне�
го года, эту работу планируется закон�
чить в феврале 2009 года, а в мае�июне
начнётся установка медицинского обо�
рудования. Открытие центра позволит

видами спорта на Ледовой арене «Трак�
тор» можно будет устраивать культурно�
массовые мероприятия: конкурсы, кон�
церты, фестивали. Ледовая арена спо�
собна трансформироваться в сцену за
несколько часов. Для этого не требует�
ся разморозка льда. С помощью теле�
скопического механизма зрительные
места сдвигаются в специальный отсек,
что также увеличивает размеры концер� ТЕРРИТОРИЯ

Депутаты: о мерах борьбы
с алкоголизмом

Секция представительных органов ассоциации «Горный Урал» под ру�
ководством председателя Собрания депутатов Златоустовского городс�
кого округа Вячеслава Жилина рассмотрела разработанный экспертной
группой Общественного совета Центрального федерального округа про�
ект программы первоочередных мер госполитики субъекта РФ в сфере
производства, оборота и потребления алкоголя.

Заседание секции состоялось в Усть�Катаве. Руководители представительных
органов городов горнозаводского края рассмотрели предложение председате�
ля Собрания Златоустовского округа Вячеслава Жилина о внесении законодатель�
ной инициативы в Законодательное Собрание Челябинской области в части при�
нятия программы первоочередных мер государственной политики нашего реги�
она в сфере производства, оборота и потребления алкоголя.

Ранее, в мае 2008 года, данное предложение В. Жилина поддержал депутатс�
кий корпус Златоуста. Депутаты считают актуальной проблему чрезмерно высо�
кого уровня потребления алкоголя в целом по России. Это является одной из ос�
новных причин демографического кризиса в настоящее время, представляет ре�
альную угрозу здоровью населения, социально�экономическому развитию стра�
ны, правопорядку и демографическому развитию.

Анализ российского и мирового опыта исследований эффективности мер го�
сударственной политики по предотвращению алкогольных проблем в сопостав�
лении с российским законодательством показывает, что ряд наиболее эффек�
тивных мер осуществим только при условии изменения федерального законода�
тельства или при изменении политики в данной сфере на общенациональном
уровне. Вместе с тем, значительное количество весьма эффективных мер по сни�
жению алкогольных проблем могут получить развитие и на уровне субъектов Рос�
сийской Федерации. Органам власти регионов и муниципалитетов необходимо
разработать ряд мероприятий, реализация которых будет способствовать сни�
жению такого негативного фактора в нашем обществе, как алкоголизм, среди все�
го населения и среди молодежи в особенности.

В случае принятия названной программы будут решаться такие задачи, как
изменение структуры потребления алкогольной продукции за счёт снижения доли
крепких алкогольных напитков и увеличения доли натуральных вин в общей струк�
туре потребления населением алкогольных напитков, с предотвращением пере�
ориентации потребителей на нелегальную, в том числе суррогатную, алкоголь�
ную и спиртосодержащую продукцию; сокращение общего количества потреб�
ляемого алкоголя в пересчёте на количество безводного спирта; существенное
снижение уровня потребления алкогольных напитков несовершеннолетними и
формирование их негативного отношения к потреблению алкогольных напитков;
противодействие нелегальному производству и обороту этилового спирта, алко�
гольной и спиртосодержащей продукции; расширение охвата программами ле�
чения и социальной адаптации граждан, имеющих алкогольную зависимость; со�
вершенствование организационной структуры и повышение эффективности ра�
боты наркологических медицинских учреждений; формирование в общественном
сознании установок на умеренность в потреблении алкогольных напитков и на
отказ от их употребления.

На секции было принято решение вынести проект программы первоочеред�
ных мер государственной политики субъекта РФ в сфере производства, оборота
и потребления алкоголя на заседание ассоциации «Горный Урал» в ноябре, где с
вопросом ознакомятся главы городов горнозаводской зоны, и будет принято со�
вместное решение.

Наталья АЛЕКСЮК

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Сквер не для Воробьянинова
По количеству профессоров в кабинете Александра Морозова можно было

подумать, что председатель Магнитогорского городского Собрания собрал�
ся сдавать экзамен, но все оказалось намного проще. В студенческих ауди�
ториях технического университета спикер – частый гость, и поэтому мог рас�
считывать на визит вузовского руководства.

Благо, и повод для встречи нашёлся: МГТУ прошёл аккредитацию и теперь мо�
жет строить планы на будущее. Они, как уже сообщалось, связаны с объединением
средних учебных заведений под крылом университета.

� Не ожидали, что наше предложение коллеги воспримут благожелательно, –
признался ректор МГТУ Валерий Колокольцев.

Тут же, правда, выяснилось, что не все готовы к вступлению в союз. Никак не
решится руководство торгово�экономического колледжа, и здесь, как заверили
гости, «без тяжёлой артиллерии» не обойтись.

� Может, выступите перед коллективом? – предложила спикеру вузовская деле�
гация, воздавая должное его напору и таланту убеждать.

� Не вокруг да около говорить, а о присоединении? – уточнил Александр Моро�
зов перед тем как согласиться.

Для города создание мощного учебного центра – только во благо. Из столицы
давно пугают вероятным сокращением количества вузов. В то, что на огромную
Россию их останется пятьдесят, не особо верится, но и покорно ждать решения соб�
ственной участи – последнее дело. Поддержкой на уровне руководства области и
комбината вуз заручился, теперь окончательное слово за федеральным правитель�
ством.

� Филиалы столичных вузов вас теснят? – поинтересовался Александр Морозов.
� По уровню подготовки они нам не конкуренты, – подчеркнул Валерий Коло�

кольцев.
� Их выпускники к нам приходят переучиваться, – добавил проректор МГТУ Кон�

стантин Вдовин.
За обсуждением учебных дел, ситуации с приёмом абитуриентов и трудоуст�

ройством выпускников перешли к топонимике. Ректорат университета пожелал, чтоб
депутаты пошли навстречу и отметили на карте, что Магнитка – город нескольких
вузов. Александр Морозов предложил заняться сквером с южной стороны здания
МГТУ, который после благоустройства мог быть назван университетским.

� Надо бы вписаться в проект реконструкции, – подхватил идею ректор универ�
ситета.

И сразу за столом пошёл оживленный разговор. Его участники наперебой стали
предлагать варианты и пришли к выводу, что неплохо бы сделать скверик местом
студенческих встреч, где можно даже коротать время между парами – установить
там эстраду, небольшие павильончики, портреты лучших преподавателей и студен�
тов. Конкретика зависит от инициативы молодёжи, которую местная власть готова
поддержать.

� Если обустроите этот уголок, прогремите на всю округу, – заметил председа�
тель городского Собрания.

� Можем даже предусмотреть место, где бывшие депутаты, как в «Двенадцати
стульях», смогут просить подаяние, – в шутку предложил руководитель центра об�
щественных связей МГТУ Сергей Павлов.

Трогательная забота о народных избранниках была оценена по достоинству, но
по умолчанию присутствующие решили, что поиздержаться до такой степени депу�
татам не грозит.

� Готовы бескорыстно лоббировать ваши интересы, – заверил гостей от имени
городского Собрания Александр Морозов.

И это выглядело сущей правдой. Студенческие годы нынешних депутатов поза�
ди, последние строчки в «зачетках» давно заполнены.

Закон имущества
В настоящий момент результаты действующей кадастровой оценки в  Че�

лябинске не отражают объективной реальности. Как заметил заместитель
начальника Управления имущества министерства промышленности и при�
родных ресурсов Челябинской области Владимир Волчанов на заседании
комитета по экономической политике, они устарели, поскольку сделаны
больше пяти лет назад, но просто так изменить их невозможно, для этого
нужно учитывать многочисленные факторы.

В апреле текущего года челябинские законодатели приняли закон «О порядке
определения размера арендной платы, а также порядке, условиях и сроках внесе�
ния арендной платы за использование земельных участков, государственная соб�
ственность на которые не разграничена». Однако, статья 3 редакции закона пре�
дусматривает срок действия до первого января следующего года. В связи с этим
возникает необходимость о продлении срока действия этого закона ещё на год.

� Мы предлагаем продлить действия закона до первого января 2010 года, по�
скольку проведение кадастровой оценки земель по всем территориям области,
кроме Челябинска, планируется в следующем году, при этом механизм утвержде�
ния результатов будет известен только в следующем, – отметил Владимир Петро�
вич. – То есть подрядчик делает работу, представляет её управлению роснедвижи�
мости Челябинской области, если у него нет замечания, документы отправляются
в Москву. После их рассмотрения в Москве,  они передаются опять в Челябинск и
уже вносятся на заседание правительства. Получается, что на практике вся проце�
дура длится до полугода.

Чтобы устранить расхождения действующей редакции закона и его отдельной
статьи и решено продлить данный закон ещё на один год.

Помимо этого, Владимир Волчанов озвучил проект постановления «О внесе�
нии изменений в Положение о порядке ведения реестра имущества, находящего�
ся в государственной собственности Челябинской области». По его словам, дан�
ное положение действует уже два года, при этом в нём есть один важный пробел
— отсутствие сроков подачи информации об имуществе, закреплённом на праве
постоянного ведения субъектов, а также в отношении имущества, находящегося в
казне. Управлением имущества предлагается установить срок подачи необходи�
мой информации в 30 дней.

Ирина ЯББАРОВА

В КОМИТЕТАХ

Здоровье и спорт
На заседании правительства Челябинской области был утверждён про�

ект регионального закона «О физической культуре и спорте». Напомним,
закон Челябинской области, регулирующий деятельность в области физ�
культуры и спорта, был принят в 1999 году. В связи с вступлением в силу с
30 марта текущего года нового федерального закона «О физической культу�
ре и спорте», все нормативно�правовые акты субъектов федерации должны
быть приведены в соответствие с ним.

На сегодняшний день только 18% южноуральцев регулярно занимаются
спортом, тогда как в экономически развитых станах этот показатель достигает 60%.
В то же время растет уровень заболеваемости среди населения: более половины
выпускников оканчивают школы как минимум с двумя хроническими заболевания�
ми. Министр физической культуры, спорта и туризма Челябинской области Юрий
Степкин подчеркнул, что новый закон направлен на усиление социальной и воспи�
тательной роли физической культуры и спорта. Региональный закон должен уста�
навливать правовые, организационные, экономические и социальные основы де�
ятельности в области физической культуры и спорта на территории Челябинской
области. Особое внимание будет уделяться пропаганде здорового жизни, разви�
тию массового и детского спорта.

Также согласно новому закону будут внесены существенные изменения в раз�
граничение полномочий между областными и муниципальными управлениями по
спорту. Например, у городских и районных управлений по физической культуре и
спорту появится больше возможностей и средств для предоставления льгот школь�
никам, пенсионерам, инвалидам на посещение спортивных учреждений.

Законопроект будет вынесен на рассмотрение Законодательного Собрания
Челябинской области 30 октября.

ЗАКОНОПРОЕКТ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

 Участники обсудили основные ито�
ги работы в переходный период и даль�
нейшие пути совершенствования зако�
нодательства о местном самоуправле�
нии. По результатам совещания принят
итоговый документ, в котором учтены и
предложения главы Челябинска.

Основным вопросом на повестке
признано обсуждение финансовых ос�
нов местного самоуправления. На се�
годняшний день отсутствуют методики
и нормативы для расчета объёма боль�
шинства расходных обязательств муни�
ципалитетов. По факту, обеспечение
финансирования осуществляется в
пределах средств, предусмотренных в
бюджете города, т.е. не в полном объё�
ме. Кроме того, не произведен пере�
расчёт расходных обязательств, кото�
рые были существенно расширены в
2005�2007 годах (на молодёжную поли�
тику, музейную работу и др.). Михаил
Юревич озвучил ряд предложений по
установлению оптимальной методики
расчёта расходных обязательств, обес�
печивающей финансовые потребности
муниципалитетов, и пересмотру нор�
мативов отчислений налогов в местные
бюджеты.

Не менее значимым стало и обсуж�
дение приёма в муниципальную соб�
ственность объектов социально�куль�
турного и коммунально�бытового на�
значения, находящихся ранее на балан�
се приватизируемых предприятий фе�
деральной собственности. В ведении
этих предприятий находились детские
сады, общежития, жилые дома, тепло�
вые сети, сети электро� и водоснабже�
ния, пионерские лагеря, дома культуры.
Как правило, они передаются с большой
степенью износа, некоторые находятся
в непригодном для эксплуатации состо�
янии, что требует значительных капи�
тальных вложений. Федеральное зако�
нодательство обязывает муниципалите�
ты принимать такие объекты, но не тре�
бует от предприятий и организаций пе�
редавать финансовые средства на их
восстановление. В итоге на бюджет го�
рода возлагается большая нагрузка.

В настоящее время вопрос решает�
ся с помощью федерального Фонда со�
действия реформированию ЖКХ толь�
ко по капитальному ремонту жилых до�
мов. Глава Челябинска внёс предложе�

Что нужно городу?
В семинаре «О практике применения Федерального закона «Об
общих принципах организации местного самоуправления в Рос�
сийской Федерации», который состоялся в Государственной
Думе РФ принял участие глава Челябинска Михаил Юревич.

ние предусмотреть в Федеральном за�
коне «О федеральном бюджете на 2009
год и на плановый период 2010 и 2011
года» средства на софинансирование
расходов местных бюджетов для ре�
монта сетей и объектов коммунальной
инфраструктуры, а также социальных
зданий и объектов, передаваемых му�
ниципальным образованиям.

Мешают эффективной работе муни�
ципалитетов и законодательные огра�
ничения, связанные с порядком рассе�
ления из аварийных домов. Установле�
но, что аварийным считается жилищный
фонд, признанный таковым до 1 января
2007 года. При этом муниципальные об�
разования в последние десятилетия ис�
пытывали нехватку финансовых средств
на расселение, поэтому официальное
решение о признании домов аварийны�
ми принималось в исключительных слу�
чаях. Михаил Юревич предложил ис�
ключить из закона данное ограничение.

Очень актуальны сегодня и пробле�
мы распределения федеральных
средств на проведение капитальных ре�
монтов жилых домов. Существующее
законодательство не позволяет направ�
лять средства на те дома, собственни�
ки которых выбрали непосредственное
управление, а также дома, управляю�
щая компания для которых определена
по конкурсу. При этом практика показы�
вает, что именно в последних прожива�
ют не самые обеспеченные граждане.
Поэтому основным критерием выделе�
ния средств на проведение капремон�
тов, как отметил глава Челябинска, дол�
жен быть уровень износа жилищного
фонда, а не выбор собственниками по�
мещения способа управления много�
квартирным домом.

Юревич также подчеркнул, что сдер�
живающим фактором развития жилищ�
ного строительства для муниципально�
го образования «город Челябинск» по�
прежнему являются земли ГНУ ЮУНИ�
ИПОК. Для реализации национального
проекта «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России» возникает
необходимость скорейшего вовлечения
в процесс жилищного строительства не�
используемых земель, относящихся к
государственной собственности в гра�
ницах города Челябинска.

Светлана ЕЛЬКИНА
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ДЕМОГРАФИЯ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

ПОДРОБНОСТИ

БЕЗОПАСНОСТЬ

НАМ ПИШУТ

Прапорщик – солдатам на
поверке:
� Чтобы к моему возвраще�
нию ногти были подстри�
жены! И на пальцах тоже!

Кто с мечом к нам придёт,
тот получит в орало.

В честь дня физика город
Омск переименован в
Вольт�на�Амперск!

Приходит мужик к должни�
ку:
� Ты не можешь вернуть
мне 50 долларов, которые
брал у меня в прошлом
году?
Должник достаёт блокнот:
� Смотри сюда, брат. Одно�
му я должен 1000 баксов,
другому 900, третьему
800... Ты у меня в списке
только 17�й. Либо потерпи,
либо дай мне ещё немного
в долг и я передвину твою
очередь вперёд.

� Расскажи, как познако�
миться в интернете с де�
вушкой?

� Своди её куда�нибудь. На�
пример, на сайт хорошего
ресторана.

� По информации Спорт�Эк�
спресс, новым главным тре�
нером ФК «Спартак» может
быть назначен Михаил Галу�
стян, покинувший этим ле�
том омский «Газмяс».

Американка:
� Оh, mу Gоd!
Русская:
� И не говори, мой тоже гад.

Милый ВАМилый ВАЗ, мы любим Вас.З, мы любим Вас.... и Т. и Тойоту!ойоту!ойоту!ойоту!
Окончание,

начало в №№ 39, 40, 42

ИЗ ШВЕДСКОЙ СЕМЬИ
Шведский автоконцерн

«Вольво» финансировал свою
национальную сборную по
хоккею, когда ещё бились
против неё Харламов с Треть�
яком. А теперь мы, россияне,
оказываем финансовую под�
держку ему. Правда, не очень
активно. Показатель Вольво в
нашем областном рейтинге
занимает не слишком внуши�
тельную позицию, а честно
сказать, – ниже среднего. И
всего�то у нас 2800 автомо�
билей Вольво. Традиционно
отметим, что более семи лет
бегают по нашим ухабам 1267
машин. Не более пяти лет на�
зад приобретено 943 автомо�
биля, среди которых 708 –
трёхлетки. А уже среди них
216 – новьё. Видимо, пре�
стижность этой, в общем�то,
надёжной иномарки как раз и
поддерживается ограничен�
ным кругом пользователей.
Впрочем, если считать низ�
кий уровень продаж показа�
телем «крутости» автомоби�
ля, то дальше пойдут те авто�
марки, количество которых
едва переваливает за 1000
штук. А там – и ещё более ма�
лые количества рассмотрим.
Как, например,  тот же швед�
ский Сааб, – усовершенство�
ванное ручной сборкой Воль�
во. Саабов у нас всего 311
штук. Старше семи лет – 30.
Не более пяти – 234, а не
старше трёх лет – 174. Новых
преобретено в этом году – 27.
Так что, если говорить о каче�
стве и той же престижности,
то наш рейтинг можно будет
просто перевернуть вверх но�
гами. Впрочем, не всё так
просто...

ПАРЫ И ОДИНОЧКИ
Итак, возглавляет семей�

ство «тысячников» гордый
Субару, шик японского авто�
прома. Впрочем, по количе�
ству стоящих на учёте машин,
от него совсем немного от�
стаёт соотечественник – Су�
зуки. Соответственно 1672 и
1615. Но как кардинально
различается дальнейшая кар�
тина! Ещё семь лет назад юж�
ноуральцы видели 1586 Суба�
ру и всего 200 Сузуки. Потом

приобретательские предпоч�
тения словно перевернулись:
первых приобретено и по�
ставлено на учёт… 42 маши�
ны, а вторых – 1254. Вот так
да! И дальше динамика со�
хранилась. По трёхгодичным
автомобилям получается 905
и 19, по новым – 260 и 2 штуч�
ки. Почему так случилось –
вопрос к аналитикам, а мы
только констатируем факты.

А вот другая близкая пара:
Лендровер и Лексус. У них
тоже разбег небольшой: 1426
и 1415. Казалось бы – сущие
пустяки, но и здесь мы на�
глядно видим борьбу нового
и старого. В том смысле, что
Лендроверы из туманного
Альбиона появились на юж�
ноуральском рынке совсем
недавно. Этим, думается,
объясняется то, что автомо�
билей старше семи лет с вы�
пуклой надписью прямо на
капоте всего 754, а вот Лек�
сусов – 1127. В то же время
первых в возрасте до пяти лет
501, а вторых – 173. Переста�
ли их покупать. Надоели, что
ли? Вот и трёхлеток у линей�
ки Лендроверов � 365, а у его
ближайшего соперника – 81.
Не случайно говорю про ли�
нейку: всё�таки разнообра�
зие модификаций позволяет
разнообразить ценовой по�
рог при общем выигрыше для
всего бренда в целом. Нынче
разных Лендиков приобрете�
но 109 штук, а отстающих –
всего 36.

Неплохо зарекомендовал
себя молодой китайский дра�
кон Санг Юнг, аж на 1242 го�
ловы. Ещё более семи лет на�

зад разбежались по нашему
краю 444 машины. Посмотре�
ли на них суровые уральцы, и
прикупили ещё 503. Среди
них три года назад куплено
263, а в этом году – 75. Что
будет дальше – предугадать
сложно. Но, зная китайскую
хватку, можно предположить,
что они нам ещё покажут, где
драконы зимуют.

Завершает же эту главку
мсье Ситроен. К нашему Па�
рижу ближе, чем к французс�
кому 1094 таких господина.
Симпатичная машинка, стар�
ше семилетнего возраста по�
чти и нет – всего 165. А вот до
пяти лет – 794, из них 509 –
трёхлеток. Это говорит о воз�
растающей популярности
экономичного авто, не ли�
шённого определённого шар�
ма. Поэтому в нынешнем году
южноуральцы купили более
200 Ситроенов.

ТРИ РОМЕО
ПОД БАЛКОНОМ

Завершим же наше обзор�
ное повествование четырьмя
довольно редкими марками.
И начнём со странного испан�
ца – Сеат. Странность вижу в
том, что родоначальником
его, как и наших «Жучек», был
итальянский Фиат. Отличает�
ся же ВАЗ от Сеата, как небо
от земли. Отчего бы это? Ис�
панцев, кстати, у нас в облас�
ти всего 650. Когда�то давно,
более семи лет назад люди
купили 415 таких машин, по�
том своенравные гранды
прибавились ещё, но ненам�
ного: до пяти лет – 147 авто�
мобилей, до трёх – 78. В

2008�м – 25. По истине –
штучный товар.

Продолжим элитный ряд,
взглянув на «пожирателя бен�
зина» – Ровер. Впрочем, тя�
жёлые внедорожники всегда
отличались завидным аппе�
титом.  Из 407 Роверов, сто�
ящих на учёте в нашей облас�
ти, только 16 перевалили за
семилетний рубеж. В этом
году приобретено 49 машин,
не более трёх лет назад —
197, а не более пяти — 349.
Есть у нас ещё состоятельные
господа, которые, впрочем,
для бытовых целей чаще все�
го используют более эконо�
мичные тачки.

Где�то рядом, на той же
вип�стоянке расположился
Крайслер. 521 уроженец США
нашёл приют на просторах
Южноуралья. Почти половина
из них (250) пришла к нам бо�
лее семи лет назад. Ещё со�
всем новыми считаются те,
которым не более пяти лет, их
все можно легко поставить,
скажем, возле Торгового цен�
тра – 159 штук. Тут же будут и
трёхлетние – 85, и те, на ко�
торых, как говорится, муха не
сидела – 22 Крайслера.

Впрочем, что говорить о
больших стоянках, когда все
купленные в этом году Альфа
Ромео поместятся даже под
одним балконом – их всего
три! А в возрасте до трёх лет
– 20. Вот и получается, что и
«пятилеток» всего 23. Про�
стая арифметика. Правда,
поклонников Джульетты
старше семи лет статистика
ГИБДД определяет числом
33. Всего же этих уникальных
автомобилей экстра�класса
во всём регионе насчитыва�
ется 105. Вот она автомо�
бильная элита! Мотайте,
Юленьки, на ус (или что там у
вас?).

Так вот обстоят дела в юж�
ноуральском парке легковых
автомобилей. Выводы из это�
го можно делать любые – от
экономических и политичес�
ких до глубоко личностных.
Автосалон – такое же зерка�
ло общества, как и любая
иная сфера бытия. Главное,
будьте внимательны и взаим�
но вежливы на дорогах: и на
Ромео, и на Жигулях, и даже
пешком.

Владислав ПИСАНОВ

Налог вырастет постепенно
Как мы уже рассказывали нашим читателям, изме�

нения в областной закон о транспортном налоге утвер�
дили депутаты областного парламента. На заседании
Законодательного Собрания было отмечено, что по�
требность пересмотреть ставки транспортного налога
на Южном Урале обусловлена необходимостью увели�
чения социальных расходов областного бюджета в
2009�2011 годах в связи с переходом на новые систе�
мы оплаты труда в бюджетной сфере и ростом мини�
мального размера оплаты труда.

В соответствии с принятым законом ставки налога будут
увеличиваться поэтапно для разных категорий транспорт�
ных средств.

Минимальная индексация коснётся легковых автомоби�
лей мощностью до 100 лошадиных сил и мотоциклов до 36
л.с. (рост с 2009 – на 34%, с 2010 года – на 7%, с 2011 года –
на 6,8%). По легковым автомобилям с мощностью двигате�
ля от 100 до 150 лошадиных сил предусматривается увели�
чение ставок на 26% ежегодно в течение трёх лет. По более
мощным, используемым в коммерческих целях и элитным
транспортным средствам (легковые автомобили мощностью
свыше 150 л.с., мотоциклы мощностью свыше 36 л.с., гру�
зовые автомобили, яхты, катера, самолеты, снегоходы, мо�
тосани), равномерно в течение трёх лет ставки будут повы�
шены до максимального уровня, утверждённого Налоговым
кодексом РФ.

С целью поддержки малоимущих слоев населения сохра�
няется льготная действующая ставка для пенсионеров и
многодетных семей, имеющих в собственности маломощ�
ные легковые автомобили. Для отдельных категорий насе�
ления области (героев Советского Союза, героев РФ, инва�
лидов ВОВ, инвалидов I и II групп, лиц, подвергшихся воз�
действию радиации вследствие чернобыльской катастро�
фы, аварии на ПО «Маяк», и других категорий) сохраняется
освобождение от уплаты налога. Данные льготы распрост�
раняются только на одно транспортное средство с мощнос�
тью двигателя до 150 лошадиных сил.

В результате повышения ставок транспортного налога
доходы консолидированного бюджета области увеличатся
в 2009 году на 48,4 млн. рублей, в 2010 году – на 226,8 млн.
рублей, в 2011 году – на 381,2 млн. рублей.

Необходимо отметить, что владельцы транспортных
средств почувствуют влияние нового закона только начиная
с 2010 года, когда будут платить налог за 2009 год. В следу�
ющем же году платежи по транспортному налогу будут на�
числяться, исходя из размера ставок 2008 года.

Сюрприз от депутата
Как порой бывает приятно встретить

человека, который уже не работает в кол�
лективе, но ещё не забыл наш скромный
детский сад № 193. Людмила Ивановна
Бут, помощник по организационным воп�
росам ведущего клуба «Подснежник» на�
вестила родной коллектив не с пустыми
руками.

По поручению депутата фракции «Единая
Россия» Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти Вячеслава Павловича Серёдкина она передала для на�
ших детей чудесные подарочные книги. Клуб «Подснежник»
возглавляет наш челябинский поэт и писатель Анатолий
Середа. Нам особенно приятно, что наших детишек не за�
были. Большое спасибо и интернату № 4, который предос�
тавил транспорт. Мы очень благодарны Вячеславу Павло�
вичу за заботу и надеемся на дальнейшее сотрудничество.

Н.С. СИМОНОВА,
заведующая МДОУ д/с № 193

Посоревноваться в про�
фессиональном мастерстве в
Челябинск приехали победи�
тели городских и районных
этапов конкурса, воспитатели
из разных муниципалитетов
нашей области.

Конкурс будет проходить в
три этапа. Первый – заочный,
на который конкурсанты при�
слали свои портфолио и ме�
тодические разработки. По
итогам первого тура было
выбрано тридцать лучших
портфолио. Их авторы были
приглашены в Челябинск для
дальнейшего участия в кон�
курсе. Воспитателям пред�
стоит показать свои навыки
работы с детьми, а так же
провести открытые конкурс�
ные занятия и развивающие
игры с дошколятами. Допол�
нительная сложность состоя�
ла в том, что конкурсанты ра�
ботали с незнакомыми ребя�
тишками, но именно это выя�
вит настоящего профессио�
нала своего дела. По итогам
тура выбраны десять лучших
педагогов. В заключительном
туре их мастерство жюри бу�
дет смотреть на местах, в тех
детских садах, где они рабо�

Лучшая Арина РодионовнаЛучшая Арина РодионовнаЛучшая Арина РодионовнаЛучшая Арина РодионовнаЛучшая Арина Родионовна
В Челябинской области проводится первый
областной конкурс педагогического
мастерства воспитателей детских садов
«Педагог года в дошкольном образовании».
Конкурс проводится при поддержке

Министерства образования и науки
Челябинской области в рамках реализации
областной программы «Развитие дошкольного
образования в Челябинской области на 2006�
2010 годы».

тают. Здесь оцениваться бу�
дет не только умение найти
общий язык с детьми, но и
умение воспитателя научить
ребенка чему�то полезному,
воспитать разносторонне
развитую личность. Конечно,
главное — это способность
сделать пребывание ребёнка
в детском саду, вдали от ро�
дителей, комфортным. Кро�
ме того, между участниками
конкурса состоятся дебаты на
профессиональные темы.

Все финалисты получат
поощрительные призы. А по�
бедитель, как и Учитель года,
получит главный приз – авто�
мобиль. Основные цели ново�
го конкурса: поддержать ин�
терес к профессии воспита�
теля, повысить её престиж,
обратить внимание людей на
эту непростую, но очень нуж�
ную профессию. Ведь имен�
но в детстве человек делает
свои первые шаги в мире, в
детстве формируется его
личность. И от воспитателя
зависит то, какими будут бу�
дущие россияне.

Челябинск на конкурсе
представляет воспитатель
МДОУ Центра развития ре�

бёнка детский сад № 315 Ири�
на Ледовских. Она рассказа�
ла о своём участии в нём.

� Второй тур прошёл 15
октября в детском саду №
435. Помимо работы с деть�
ми был проведён мастер�
класс. Каждый из коллег по�
делился своими наработка�
ми, «изюминками», которые
они используют в работе. У
меня был мастер�класс на
тему «Личностно ориентиро�
ванный подход к общению с
детьми». Главное направле�
ние в этой работе — взаимо�
действие детского сада с се�
мьёй. Я рассказала об орга�
низации этой деятельности в
нашем детском саду, предло�
жила методы, помогающие
родителям понять, что их со�
вместной работой с воспита�
телем создаётся интересная
и творческая жизнь ребёнка в
детском саду. Метод разра�
батывается уже два года. В
этом году у нас, в детском
саду № 315, был запущен
проект «Давайте познако�
мимся», ориентированный на
включение родителей в
жизнь детского сада. В про�
шлом году у нас был проект по

игре. Родители учились пони�
мать смысл и важность игры
и использовать её в семей�
ном воспитании. Мы постоян�
но обмениваемся информа�
цией, перенимаем опыт: опыт
воспитателя с моей стороны
и семейный опыт со стороны
родителей. И, конечно же, ак�
тивно участвуют дети. В про�
шлом году они сами сделали
альбомы «Моя семья», кото�
рые теперь хранятся у нас в
группе. Мы проводим совме�
стные ролевые игры и досуго�
вые мероприятия, где дети,
родители и воспитатель мо�
гут провести время вместе.
Конечно, я надеюсь выиграть.
Наверняка, каждый на это на�
деется. По уровню проведён�
ных во втором туре мастер�
классов я могу сказать, что
все конкуренты у меня дос�
тойные. У каждой богатый
опыт, и есть, чем поделиться
с другими, – говорит Ирина
Владимировна.

Итоги конкурса «Педагог
года в дошкольном образова�
нии» будут подведены 14 но�
ября. Пожелаем удачи нашей
участнице!

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Всегда виноват взрослый!
Подошла осень, и наши непоседливые, любозна�

тельные, активные малыши вернулись с лона приро�
ды в город. Казалось бы, можно вздохнуть спокойно:
конец лазанию по деревьям и разбитым коленкам. Но
город встречает детей враждебно — подзабытым улич�
ным хаосом, раскуроченным железом детских площа�
док, манящими опасностями бесхозных долгостроев.
Сколько вокруг опасностей, обрывающих беззаботно�
озорное детство случайной трагедией!

Рассказывает инспектор по пропаган�
де ГИБДД УВД по Центральному району
Челябинска Елена Стёпкина.

Оказывается, трагические случайнос�
ти, происходящие с нашими детьми, вов�
се не так случайны, как кажется. В город�
ские больницы ежегодно обращаются де�
сятки тысяч детей, попавших в беду. Но за
каждой отдельной трагедией — пугающая
закономерность: вина взрослых за иска�
леченное здоровье, а порой и оборванную

жизнь их собственного ребенка.
В школьном возрасте масса травм во время игры или

драки — и в школе, и на улице. Игры школьников стали не�
имоверно агрессивными, а драки ожесточенными. Прутики
в шуточных дуэлях заменились обрезками стальной арма�
туры, а неизбежные мальчишеские стычки переросли в из�
биения ногами, экипированными тяжеловесными кроссов�
ками. И виной этому не только пресловутое жёсткое теле�
видение, приучающее детей к насилию.

Свалить всю вину на «американскую культуру» просто.
Но гораздо опаснее полное безразличие родителей к тому,
где и чем занимается их чадо «на улице». Не говоря уже о
том, что об организации культурного досуга своего ребён�
ка мы давно не задумываемся.

Где подростку можно безопасно и даже полезно выплес�
нуть свою энергию, снять стресс? В хорошей спортивной
секции престижного вида спорта: в оборудованном поме�
щении, под надзором профессионального инструктора с
медицинской подготовкой, в специальной защитной фор�
ме. На это в семейном бюджете, как правило, не находится
средств. А заняться с ребёнком чем�то дома или устроить
совместную велосипедную прогулку, поход — после рабо�
чего дня «нет сил» (даже у безработных). И мы, усевшись
перед телевизором, облегчённо выпроваживаем ребёнка
«на улицу». На гаражи, стройки, свалки, пустыри.

Но вот звенит будильник, и мы по утру с облегчением
выпроваживаем своего непоседу в школу. Увы, ни педаго�
ги, ни классные руководители, ни дежурные, ни вожатые не
в силах уследить за всеми учениками в школе. Из�за боль�
шой скученности, ежечасного перемещения из класса в
класс, коротких перемен, когда детская энергия, накоплен�
ная за урок, выплёскивается в течение нескольких минут,
травмы неизбежны.

Кто виноват в этих трагедиях — непоседливые, любоз�
нательные, активные дети? Нет, конечно, взрослые – те, кто
не видел, не предусмотрел, не подумал об опасности, не
научил осторожности ребёнка, который должен в своем воз�
расте и двигаться, и шалить, и рисковать.

Но это должен быть разумный риск. Запретить ребёнку
познавать мир невозможно. И пусть, если хочет, лезет на
дерево, но вы при этом должны проверить и подстраховать
– ведь сук может оказаться слишком тонким или сухим, или
гнилым. Пусть гоняет на велосипеде. Ваше дело выбрать
место, где колдобина не станет причиной падения, и пока�
зать ему место, где «случайная» автомашина не переедет
ему неожиданно дорогу. Короче, вы должны быть рядом и
даже на шаг впереди.

Профилактикой детского травматизма сегодня озабо�
чен весь мир. Уже не только школы, но и детские сады се�
годня стали на высоком уровне проводить работу по про�
филактике детского дорожно�транспортного травматизма.
Ведь машины стали быстрее, электротехника распростра�
нённее, дома выше, стекла и бетона больше, времени мень�
ше. А ловкости, быстроты, проворности, гибкости у наших
городских хлюпиков не осталось вовсе. Но никакие обще�
ственные деятели и организации не могут думать о здоро�
вье наших детей больше, чем их собственные родители.
Чем мы с вами.
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